

平成 2 9 年村上市議会第 4 回定例会
一 般 質 問 通 告 書

質 問 順

12月7日(木) 午前10時開会	1	佐藤重陽	1ページ
	2	稲葉久美子	3ページ
	3	平山耕	5ページ
	4	竹内喜代嗣	7ページ
	5	木村貞雄	9ページ
12月8日(金) 午前10時開会	6	姫路敏	11ページ
	7	渡辺昌	12ページ
	8	山田勉	14ページ
	9	本間清人	16ページ
	10	長谷川孝	17ページ
12月11日(月) 午前10時開会	11	河村幸雄	18ページ
	12	板垣千代子	21ページ
	13	小田信人	22ページ
	14	小杉武仁	24ページ

一 般 質 問 通 告 書

質問議員(21番) 佐藤重陽

質問事項	質問要旨	答弁者
1 乳幼児の保育料の無償化への取組について	<p>若い夫婦が村上市で暮らし、子どもを育てるには大変な覚悟が必要と考えます。</p> <p>市内の一般的な所得を考えると、20代、30代の若い子育て世代は共稼ぎが必要になるのではないかと考えます。当然、子どもは預けることとなりますが、家に両親・祖父母がいなければ保育園・託児施設に預けるしかありません。所得にもよりますが、保育料・託児料は若い子育て世代にとっては大きな負担となり、子どもを授かる事にためらいが出てくるのではないのでしょうか。少子化の傾向は今後も続きます。少子化対策として子を持つ親の負担を軽減してあげる必要があります。市は、2人目の子どもは保育料を半額に減免、3人目からは無料ですが、現状に合った子育て支援とはいえません。「地域(村上)の子どもは地域(村上)で育てる」の考えのもと、子育て支援を進めていく必要があります。子どもたちを預かる体制を整えるとともに、親たちが安心して子どもを預けられるよう1人目の子どもから保育料の無償化を進めてはどうかと考えます。市長のお考えをお聞かせください。</p>	市長
2 高齢者、要介護者の安全・安心を守る見守り事業の民間委託について	<p>一人暮らしの高齢者や自宅介護者など、見守りが必要な高齢者や要介護者の見守りサービスを民間企業に委託し、事業の拡充を図るべきと市に提案してきました。その内容は、高齢者、要介護者の日常生活の見守り・管理、健康状態の相談・管理などのサービスを提供することです。高齢者、要介護者が安全に生活できる環境を提供すると同時に、高齢者と離れて暮らす家族や自宅で介護している家族の方に</p>	市長

<p>3 スポーツによる「まちづくり、人づくり、健康づくり」を進めるため、スポーツ都市宣言を行うことについて</p>	<p>も安心して生活できる環境を提供することができます。費用対効果など担当課で具体的な検討に入っているとのことでしたが、まだ事業提案がなされるには至っていません。私はこのようなサービスの提供により、一部受益者負担が発生しても理解は得られ、費用対効果も高いものと考えます。市長のお考えをお聞かせください。</p> <p>市民がそれぞれに合ったスポーツを通して「健康寿命を支えるためのスポーツ環境」の整備、陸上、少林寺拳法、剣道などをはじめとした様々な「競技スポーツとしての環境」の整備、以前にも質問しましたが、いずれも大切なことだと考えます。しかも、「まちづくり、人づくり、健康づくり」に大きく貢献するものと思います。スポーツ都市宣言を行い、まちづくりの核の一つとしてはどうでしょう。市長のお考えをお聞かせください。</p>	<p>市長</p>
<p>4 人工芝グラウンド建設について</p>	<p>サッカー競技が行える人工芝グラウンドの必要性には市長も理解を示し、村上市サッカー協会の方々に建設整備を約束し、生涯学習課に取組を指示しました。しかし、具体的な取組が見えないまま現在に至っています。</p> <p>そこで現在まで、どのように検討されてきたのかお聞かせください。また今後、人工芝グラウンドの整備をどのように進めていくのかお聞かせください。</p>	<p>市長 教育長</p>
<p>[メモ]</p>		

一 般 質 問 通 告 書

質問議員(5 番) 稲 葉 久美子

質 問 事 項	質 問 要 旨	答 弁 者
1 介護保険関係について	<p>介護保険制度が始まって17年、制度は定着しましたが、市民の皆さんがより使いやすい制度となるためには、様々な課題も生まれているのではないのでしょうか。以下の点について市長のお考えを伺います。</p> <p>介護職員不足の問題は依然として解決されていないのではないですか。今現在の施設に対して職員の不足は何人くらいとみていますか。</p> <p>介護人材不足の問題は待遇改善が最も重要と考えます。国の施策が根本問題ではあるのですが、村上市としても深刻な人材不足を少しでも改善するように努力してほしいと思います。若い人たちが働く職場としても重要で、人口減少対策としても位置付けるべき課題ではないのでしょうか。</p> <p>養護老人ホーム、特別養護老人ホームの待機者、また近年、認知症の方を対象とするグループホームの必要性も重要になってきていると思いますが、各介護施設の入所を希望されている方は何人いるのでしょうか。</p> <p>人工透析や足、腰を患っている人など医療の必要な人が高齢化し、生活支援や入所施設での患者負担が大きくなっているのではないのでしょうか。介護保険での対応の実態を伺います。</p> <p>介護保険料の滞納のための介護給付減額者、いわゆるペナルティ対象者は何人いますか。また、そのうち低所得者は何人ですか。</p> <p>低所得者の介護保険料の減免規定が必要と考えますが、どのようになっていますか。</p>	市 長
2 子どもの医療費無料	<p>県内市町村長が県知事に子どもの医療費助成対</p>	市 長

<p>化について</p>	<p>象を高校卒業まで拡充するよう要望したと新聞報道で知りました。県は、小学3年生程度までを対象としている現行制度を拡充する方針を示し、対象年齢等は今後調整するとのことですが、市長はどのように考えていますか。</p> <p>村上市は、高校3年生まで窓口一部負担で、通院が530円、入院が一日1,200円、薬が無料ですか。</p> <p>子育て支援の一環で、医療費一部負担を全額免除してはいかがでしょうか。</p>	
<p>3 公営住宅について</p>	<p>公営住宅は低所得者向けの住宅と思っていますが、以下のことについて伺います。</p> <p>需要はどのくらいですか。</p> <p>若者向けの公営住宅はどのようになっていますか。</p> <p>入居時の条件、退去時の条件を教えてください。</p>	<p>市 長</p>
<p>4 医学生修学資金貸与制度と奨学金制度について</p>	<p>来年度から実施の医学生修学資金貸与制度の応募申込みなどの実態はいかがでしょうか。</p> <p>村上市奨学金制度は、利子無しの返済ありの制度ですが、申込みから資金提供まで時間がかかるということで使い勝手が悪い、入学前に準備しなければならないことが多く入学前の資金提供であってほしい、という要望があります。より使いやすい制度への改善に向けたお考えを伺います。</p> <p>返済のいらぬ奨学金、国もようやく腰を上げました。県も計画しています。市としても高等教育を受けるための奨学金、返済のいらぬ奨学金制度を、ハードルを低くして創設していただきたいと思いますが、お考えを伺います。</p>	<p>市 長 教 育 長</p>
<p>[メモ]</p>		

一 般 質 問 通 告 書

質問議員(15番) 平 山 耕

質 問 事 項	質 問 要 旨	答 弁 者
1 所有者不明土地問題について	<p>本年1月に、東京大学客員教授の増田寛也氏を座長とした所有者不明土地問題研究会が立ち上げされました。</p> <p>所有者が不明な土地の対応策を検討する上で、全国的な実態調査によると、平成28年度に実施した563市町村の約62万筆のうち、所有者の所在が不明な土地の比率は20.1%であることが判明し、地目別には林地が最も高いとのこと。そして、所有者不明土地で、最後の登記からの経過年数が長くなるほど所有者不明率が高くなることが分かりました。</p> <p>この問題は、個人の相続財産を登記するかしないかの問題で、個人の自由とも言えるかもしれませんが、放置すると公共用地の買収等で困ることになると考えます。相続登記の重要性を市民に広報していくことも必要であると考えますが、市ではどのように考えているのか伺います。</p>	市 長
2 本市における奨学金の問題について	<p>近年、全国的な問題として、奨学金の返済ができず、借りた本人やその保証人が訴えられるケースが続発しています。大学や短大を奨学金を得て卒業した後に当然返済が始まるわけですが、その返済ができなくなる若者が激増しているとのこと。これらの問題は、主に日本学生支援機構という組織が抱えていることではありますが、本市においても市独自の奨学金制度を利用して多くの若者が大学や短大に進学し勉学に励んでいます。</p> <p>この制度が実施されて数年が経過し、かなりの人が返済していると思いますが、今までに返済金の延滞とかトラブルはなかったでしょうか。その場合、</p>	市 長

<p>3 村上市の工事請負契約約款について</p>	<p>どのような方法で解決してきたのか、奨学金の返済が滞納となった場合の本市の徴収方法等についてお聞かせください。</p> <p>新潟県建設専門工事業団体連合会と新潟市の建設関連幹部との意見交換会が先日開催されました。その席上、法定福利費を内訳明示する工事請負契約約款の改正を検討していることが明らかにされました。</p> <p>改正の時期は未定としましたが、7月の中央建設業審議会での標準約款の改正を受けて、新潟市でも検討を開始し、法定福利費を内訳明示した「標準見積書」を活用するとともに、社会保険未加入業者の入札参加の排除と併せて市の契約約款の改正を検討するとしていますが、本市でも改正を検討できないか伺います。</p>	<p>市長</p>
---------------------------	--	-----------

[メモ]

一 般 質 問 通 告 書

質問議員(14番) 竹内喜代嗣

質問事項	質問要旨	答弁者
1 国民健康保険の都道府県単位化について	<p>国民健康保険改革によって来年度から都道府県が加わり中心的に運用されることとなります。県に一本化されるということではありません。</p> <p>また、市町村による国保保険者もこのままで存在します。ついては、国民健康保険の都道府県単位化による制度の変更点について改めて伺います。</p> <p>現在の準備状況と、都道府県単位化後のメリット、デメリットをお聞かせください。</p> <p>来年度、国は、保険者努力支援制度として800億円程度用意するということですが、村上市の対応を伺います。</p> <p>全国知事会が国に対し消費税増税に係わらず国保についての支援、子ども医療費助成に対するペナルティをなくすことなどを要望していますが、市長の見解を伺います。</p>	市長
2 来年度から変わる米需給調整と農政改革について	<p>いわゆる減反政策が廃止されます。来年度は、米価が下落すると言われていています。減反政策に替わる産業政策としての具体的な市の対応を伺います。</p> <p>農政改革として農協の解体や株式会社化が言われています。世界恐慌に対峙して生まれた協同組合は、本市の農業振興においても、これからも重要な役割と必要性があると考えますが、見解を伺います。</p> <p>来年度の戸別所得補償廃止で大規模農家ほど打撃を受けます。制度の復活と必要性を国に伝えていただきたいと思いますが、市長の見解を伺いま</p>	市長

<p>3 市道の補修と維持管理の状況について</p>	<p>す。</p> <p>合併後の道路維持管理経費のうち修繕料の推移を伺います。</p> <p>現在要望が上がっている補修要望箇所数と、そのうち未施工の箇所数を伺います。</p> <p>高齢化の進行で安心安全な道路は、市民の願いです。市長の見解を伺います。</p>	<p>市長</p>
----------------------------	--	-----------

[メモ]

一 般 質 問 通 告 書

質問議員(17番) 木村 貞雄

質問事項	質問要旨	答弁者
1 今後の介護保険制度について	<p>第6期の介護保険事業計画の中で、地域密着型介護施設等が計画どおりにできなかった部分があります。現在、介護施設への入所の順番待ちで困っている方があると思います。介護施設の入所受入れ体制は整っているのかお聞かせください。</p> <p>近年、本市においては介護療養型医療施設の利用件数が増加傾向となっておりますが、今後の体制や考え方をお聞かせください。</p> <p>今後の第7期介護保険事業計画の重点的施策等についてお聞かせください。</p> <p>認知症対策で「街中お年寄り愛所」などによる見守り体制の状況と今後の整備をお聞かせください。</p> <p>認知症対策の観点から、成年後見制度の充実について、現在の状況と今後の計画についてお聞かせください。</p> <p>養護老人ホームやまゆり荘について、築後32年を経過しておりますが、今後の方向性はどのように考えているのかお聞かせください。</p>	市長
2 家庭教育への支援について	<p>家庭は教育の原点であり、人の様々な基礎的能力は、あらゆる環境の中で愛情による絆で結ばれた家族とのふれあいを通じて、家庭で育まれるものと思います。家庭教育の重要性を認識していただくとともに、行政に支援をお願いし、学校関係者・行政・保護者・関係機関が一丸となって子育て、家庭教育支援活動を展開するよう取り組んでいただきたいと思います。</p> <p>少子化が進行し、家族全員で子どもを健やかに</p>	市長 教育長

育む力といえる「家庭力」が低下している現状の中で、現在進められている「早寝早起き朝ごはん」の取組などのように、今後、家庭教育に関する施策が必要になると思いますが、いかがでしょうか。

また、将来的には、その取組を推進するための条例を制定するお考えはないか伺います。

子育てに関心を持つことが親育ちの出発点であると考えます。本市においても親の学び等の場が必要かと思いますが、いかがでしょうか。

[メモ]

一 般 質 問 通 告 書

質問議員(13番) 姫路 敏

質問事項	質問要旨	答弁者
1 障がい者福祉について	知的障がい者の健康診断受診状況を聞かせてください。 第3次村上市障がい者計画の作成状況を聞かせてください。	市長
2 保育園入園状況について	3歳未満児も含めて保育園の入園状況を聞かせてください。	市長
3 農業者支援について	平成30年度より米の直接支払交付金(7,500円/10a)が廃止されますが、このことに伴って村上市独自の農家支援策は考えておりませんか。	市長

[メモ]

一 般 質 問 通 告 書

質問議員(6 番) 渡 辺 昌

質 問 事 項	質 問 要 旨	答 弁 者
1 成年後見制度の利用促進について	<p>成年後見制度は、認知症や精神障害、知的障害などにより判断が十分でない方の人権を守り、財産管理や身上監護を行うための制度です。昨年5月には、成年後見制度の利用の促進に関する法律が施行されました。そこで、以下の点について伺います。</p> <p>成年後見制度に関する相談体制と相談件数はどのような状況ですか。</p> <p>成年後見制度利用支援事業の利用状況はどのようになっていますか。</p> <p>村上市社会福祉協議会では、来年度からの法人後見実施に向け準備が進められていますが、本市の成年後見の現状や今後のニーズについてどのように認識されていますか。</p> <p>現在、県内では新潟市と佐渡市で市民後見人養成事業を実施していますが、本市では市民後見人の育成や活用について検討されていますか。</p>	市 長
2 今冬の除排雪について	<p>山間部では例年よりかなり早い時期の積雪となりました。冬本番を前に、次の点について伺います。</p> <p>積雪の多い朝日地区北部の国道7号沿線では、国道や歩道の除雪で積み重なってできた雪の壁で視界が遮られ、車で市道などから国道に出るのが大変危険な状況となります。市では実状を認識されていますか。</p> <p>消雪パイプが敷設された市道で、路面の傾斜など様々な原因で路肩に多くの雪が残り、車の通行に支障が出ている箇所が市街地や山間地域を問わず見受けられます。状況によっては、除雪車での対応が必要ではないですか。</p>	市 長

[メモ]

一 般 質 問 通 告 書

質問議員(24番) 山 田 勉

質 問 事 項	質 問 要 旨	答 弁 者
1 嫁婿対策について	<p>嫁婿対策においては、若い世代が安心して子育てできる環境を作り、定住に向けて、保育料や医療費等の子育て支援を行うことが重要と考えますが、嫁婿対策に対し、市民からどのような要望があるのか伺います。</p> <p>「婚活支援事業制度」を創設し、一定の成果があったとのことですが、これからもう一步進んで、村上市が中心となり婚活事業により一層取り組んでみてはいかがでしょうか。</p>	市 長
2 医師不足解消のための地域医療に対する取組について	<p>村上市出身者で県外で働いている医師はどのくらいいるのか調べたことがありますか。</p> <p>これから村上市でも医師が戻ってきてくださるような施策をしてもらいたいと思いますが、市長のお考えを伺います。</p> <p>市民厚生常任委員会で島根県益田市に地域医療に対する取組を視察してまいりました。小学生からの医療教育としての看護学生と地域の子どものふれあい活動、中学生を対象とした地域医療現場体験、先輩医師から後輩に伝え学ぶ授業などありとあらゆる活動を行い、子どもたちが地域医療に関心を高めるような取組を行っています。また、医師が気持ちよく働くことができ、患者が安心して利用できる医療体制になることを願い、患者と医師が互いの状況や気持ちを伝え合う場を用意しています。</p> <p>村上市でもこのような取組を進めるべきだと思いますが、市長のお考えを伺います。</p>	市 長

<p>3 新卒者の就職状況及び進学状況について</p>	<p>今現在の新卒者の就職内定状況について、大学生は90%内定していると聞きますが、本市の高校生の就職状況はどのくらいですか。</p> <p>また、大学に進学する生徒はどのくらいいるのか伺います。</p>	<p>市長</p>
<p>4 企業誘致について</p>	<p>村上市でも積極的に企業誘致に取り組んでいると思いますが、陸路だけでなく海路を使った企業誘致を検討しているとお聞きしました。その後の状況を教えてください。</p>	<p>市長</p>
<p>[メモ]</p>		

一 般 質 問 通 告 書

質問議員(10番) 本間清人

質問事項	質問要旨	答弁者
1 瀬波温泉地内の「香藝の郷」買収について	9月議会で予算化し、今定例会には契約案件で議案も上程されておりますが、今後の使用方法やどのような管理で維持するのか伺います。	市長
2 市長に対して要望してきたことの現状について	<p>今までの定例会の一般質問等で市長に要望してきたことはいろいろありますが、公園を造っていただきたいと何度かお願いしてきましたが再度、市長の考えを伺います。</p> <p>市長が市民の要望や議員の要望に応えようとしていることがあればお聞かせください。</p> <p>また、要望を聞き入れたことがあるとすれば、どのような事項がありますか。</p>	市長
3 村上駅西口の開発について	村上総合病院の駅西移転に伴いインフラ整備の計画も進んでいると思いますが、JR東日本や村上総合病院との協議において、駅西への連絡通路や、改札口の設置については協議しているのか伺います。	市長
[メモ]		

一般質問通告書

質問議員(19番) 長谷川 孝

質問事項	質問要旨	答弁者
1 児童館・学童保育所の現状について	<p>村上市の子ども・子育て支援における児童館・学童保育所の重要性は非常に大きいものがあります。</p> <p>そのことから、児童館及び学童保育所の現状についてお伺いします。</p> <p>児童館は村上地区内4か所の設置ですが、他地区から要望がないもののでしょうか。その設置目的を含め、お聞かせください。</p> <p>児童館及び学童保育所には指導員は適切に配置されていますか。また、放課後児童支援員の研修などは行われていますかお尋ねします。</p> <p>国の放課後児童支援員キャリアアップ処遇改善事業を活用して、勤務年数や研修実績に応じた処遇改善の補助制度を導入してはどうかお伺いします。</p>	市長
2 岩船沖洋上風力発電事業の今後について	<p>11月29日に開催された村上市岩船沖洋上風力発電推進委員会で報告のあった事業評価では、10事業者のコンソーシアムが計画した建設が現時点では困難とのことから、事実上無期限延期との報告でした。</p> <p>村上市として、推進委員会の存続を含めた今後の対応についてお伺いします。</p>	市長
[メモ]		

一般質問通告書

質問議員(2番) 河村幸雄

質問事項	質問要旨	答弁者
1 新規工業用地の確保と企業誘致の促進強化について	<p>日東道が延伸されれば利便性も高まり、企業誘致の促進など村上市の経済の発展が期待できると思われれます。</p> <p>地元の意向など、市の判断基準も示しながら企業の要望に応えられるような取組について、以下のとおりお伺いいたします。</p> <p>企業誘致専門員を配置し、企業誘致に向けた取組を強化するような考えについてお伺いいたします。</p> <p>企業の参入を促す仕掛けづくりが大切だと思いますが、企業誘致活動の強化策はどのように考えますか、お伺いいたします。</p> <p>既存企業の事業拡大に加え、新規企業の市内立地を促進していく考えはありますか、お伺いいたします。</p>	市長
2 遺跡・城跡の観光面の活用と取組について	<p>最近、その魅力に引かれ、全国の城を訪れ歩く人が急増していますが、本年4月、村上城跡が日本城郭協会の続日本100名城に選定されました。城といえは「天守」との固定観念があるようですが、今、堀、門、枳形などが話題となっています。</p> <p>私たちの宝である町並みと景観、遺跡等を維持保全して次世代に継承することが大切だと思います。村上市の魅力を引き起こし、市内外に発信できるよう、また、子どもから大人まで学習できる場としての可能性を探りたいと思いますが、以下のとおりお伺いいたします。</p> <p>村上市歴史的風致維持向上計画と連動して歴史ある町並み「枳形、堀、門」、城跡(村上城跡、平</p>	市長

	<p>林城跡、大場沢城跡、猿沢城跡)を歴史のロマン、物語といった部分で一体的なものとして捉え、案内版の整備を進めていただきたいと思います。市長のお考えをお伺いいたします。</p> <p>村上小学校児童による「わたしたちが描く村上の未来予想図」が提案されました。村上城建設計画、(仮)村上城バルーン計画の「夢」実現に村上地区区長会によりプロジェクト事業が進められています。市長の思いをお聞かせください。</p>	
<p>3 インバウンド誘客の取組について</p>	<p>外国人宿泊者について、近隣県は増加していますが新潟県だけが減っている状況です。2016年度に県内を訪れた外国人の宿泊数が19万3080泊、伸び率は2.4%に留まり、訪日観光の活況の波に乗れず、インバウンド誘客が進んでいないのが実態であると思います。これからの誘客強化について、以下のとおりお伺いいたします。</p> <p>村上市は、現在どんな対応努力をしていますか。また、外国語表記の拡大や通信環境の整備について、どのようにお考えかお伺いいたします。</p> <p>村上市が誘客のターゲットとする国はどこなのかお伺いいたします。中国の張家港市政府一行が10月14日に来日し、瀬波温泉、村上市役所庁舎、村上東中学校を訪問されました。今後様々な分野で交流を深めていきたいと思いますが、市長のお考えをお伺いいたします。</p>	<p>市 長</p>
<p>4 心に残る観光にメモリアルベンチの設置について</p>	<p>メモリアルベンチとは、結婚や子どもの誕生、定年、金婚式などの人生の節目や、企業や団体等の記念行事などの時に、寄附金を受け付ける制度を設け、寄附者の氏名や思い出などを綴った記念プレートを付けたメモリアルベンチで、施設や公園、コミュニティバス停に設置し、住民や観光客の皆さまに利用していただくものです。</p> <p>思い出に残る、忘れることのできない、もう一度この地に戻ってきたい、人にやさしいまちづく</p>	<p>市 長</p>

	<p>りへこの事業を提案しますが、市長のお考えをお伺いいたします。</p> <p>地域のコミュニケーションを図ったり、観光客の休憩用として、さらに「座れっちゃー」計画との連携、県産材の活用の観点から、この事業について市長のお考えをお伺いいたします。</p>	
--	--	--

[メモ]

一 般 質 問 通 告 書

質問議員(8 番) 板 垣 千代子

質 問 事 項	質 問 要 旨	答 弁 者
1 病児保育センターについて	<p>平成29年7月3日、念願だった病児保育センターがオープンしました。</p> <p>先日、久しぶりに訪問をし、利用状況を伺ってきました。利用総数は144人とのことでした。利用者の声は聞くことはできませんでしたが、3人のスタッフの方と話をすることができました。皆さんとても意欲的な方で、子どもさんを安全にお預かりして、お父さん・お母さんの子育てと就労の両立を応援し、仕事をしながらこの地域で安心して子どもを産み育てられる拠点にしたいと話してくださいました。</p> <p>これから村上総合病院が新築オープンしたときには、村上総合病院にも病児保育センターを作る計画があると聞いていますが、どのように考えているのか伺います。</p>	市 長
2 高齢者の肺炎球菌感染症予防接種について	<p>日本人の死亡原因第3位で、特に高齢者の死亡率が高い肺炎予防について伺います。</p> <p>定期接種の対象者は、65歳から100歳までの5歳刻みの各年齢になる方で、生涯に1回だけ制度を活用した接種が可能です。国としては5年間、毎年同じ年齢の方を対象に実施することで、65歳以上の全員の接種を目指しています。</p> <p>肺炎球菌ワクチンは、大きな医療費削減効果も期待されていますが、村上市の取組について伺います。</p>	市 長
[メ モ]		

一般質問通告書

質問議員(18番) 小田 信人

質問事項	質問要旨	答弁者
1 好適環境水による鮭の養殖について	<p>経済建設常任委員会では、岡山理科大学で「好適環境水」を利用した陸上養殖の取組を視察してきました。</p> <p>この「好適環境水」とは、岡山理科大学で研究されている海水を使わずに海水魚の養殖が可能な、海水でも淡水でもない、いわば第三の水です。この水を使った養殖業のメリットとして、人工管理された環境での育成のため安全安心、また成長が早く、病気が発生しないことが挙げられます。また、場所を選ばず水産物の養殖ができ、ろ過方式の改善により飼育水の節水が可能です。</p> <p>この視察で特に注目したのは、鮭の養殖についてであり、好適環境水で飼育した鮭はすべて「鮭児」になり、経済的効果が大きいと期待できるというものでした。</p> <p>鮭の自然ふ化増殖システム発祥の地である村上市において、試験的な養殖に取り組む考えはないか伺います。</p> <p>鮭の稚魚は、水産資源保護法により保護及び管理されており、外部への持ち出しは禁止されているとのことです。ついては、特区申請を行い、認定を受けることにより、この事業を推進すべきと考えますが、市長のお考えを伺います。</p> <p>また、この事業を進めるには、三面川鮭産漁業協同組合との連携が重要になってくると思いますが、組合員数の減少に歯止めがかからない現状がうかがえます。ふ化事業への補助金の増額は考えられないか伺います。</p>	市長

<p>2 (仮称)村上市スケートパーク建設事業の進捗状況について</p>	<p>(仮称)村上市スケートパーク建設事業は計画どおりに進んでいますか。</p> <p>スケートパークの建設は、建物の構造、基礎等はどのようになりますか。また、県の補助対象事業となりますか。</p>	<p>教 育 長</p>
<p>3 空き家対策について</p>	<p>本年度の新規事業として空き家実態調査を行い、空き家等対策計画策定に向け実態調査を市内全域で実施することとしていましたが、空き家調査の進捗状況について伺います。</p> <p>空き家の実態を踏まえてどのように対策及び活用をしていくのか伺います。</p>	<p>市 長</p>
<p>[メ モ]</p>		

一般質問通告書

質問議員(1番) 小杉武仁

質問事項	質問要旨	答弁者
1 保育行政の動向と課題について	<p>働く女性の増加とともに、低年齢から保育園に預けるという生活様式が求められるようになりました。人口減少が進む中、保育行政へのニーズが市民からも高まりを増してきていると、現状を捉えています。</p> <p>本市においても子育て支援の観点から、できる限りの保育園での受入れや、施設の充実を強化してきたわけですが、現在も保育士が不足していると伺っております。全国的に見ても保育士不足が原因と思われる未満児の待機児童問題が発生していますが、時代が流れるにつれこの問題は大きくなっていくように思います。</p> <p>保育園の保育環境向上や、保育士の職務負担軽減の面からも、保育士増員に向けた施策を検討すべきと思いますが、今後の具体的な方向性を含めた市長のお考えを伺います。</p>	市長
2 学校統合について	<p>市内15校が対象となり、平成31年4月及び32年4月の学校統合へ向けて準備が進められているところですが、統合推進委員会が設置され、スムーズな統合がなされるよう、今までも具体策の協議がなされてきました。</p> <p>しかしながら、保護者の方々のお話を伺うと、未だに統合に対しては不安要素もあり、地域によっては統合に向けても大きな課題があるようにも感じます。</p> <p>統合推進委員会において協議を重ね、得た結論や対応策を教育委員会では今後どのように活かしていくのかお考えを伺います。</p>	教育長

<p>3 期日前投票所の増設と投票終了時間短縮について</p>	<p>昨年7月の参議院議員選挙から、選挙権年齢が18歳に引き下げられ、若者の選挙に対する興味や関心も高まっているように思えますが、先般の衆議院議員選挙では、結果的に若い世代の投票率は低くなっております。</p> <p>そこで、行きやすい投票所について駅周辺の商業施設等に期日前投票所を開設することや、同様に市内高等学校への期日前投票所の設置などを検討すべきと考えます。</p> <p>併せて、すべての投票所において経費削減を図ると同時に、管理者や立会人等の負担軽減に向けて取り組むべきと捉えていますが、選挙管理委員長のお考えを伺います。</p>	<p>選挙管理委員長</p>
---------------------------------	--	----------------

[メモ]

